Morena y Va por México: campañas contra la ley



joseurena2001@yahoo.com.mx

ficialismo y opositores convergen al filo de la ley. Morena, a impulso de su supremo Andrés Manuel López Obrador y ante los ojos de constitucionalistas y especialistas electorales, ya la violó.

Sus cuatro corcholatas, todas seleccionadas por el jefe máximo, llevan meses de recorrer el país para ganar popularidad y concitar apoyos de todo tipo.

Con la venia de su partido, suman una semana de actividad desenfrenada por todo el país, con derroche de recursos y saldos no satisfactorios para todas ellas.

La oposición tuvo también una actividad frenética a fin de conciliar posiciones y el resultado se sabrá este lunes, con el mismo riesgo de incurrir en la ilegalidad.

-Por ninguna razón violaremos la ley. Los tiempos electorales son sagrados y en eso estamos de acuerdo **Marko Cortés** (PAN), **Jesús Zambrano** (PRD) y yo-me dijo el dirigente priista **Alejandro Moreno**, *Alito*.

Ellos ysu asesor electoral **Leonardo Valdés** deberán tener mucho cuidado para no caer en las violaciones impugnadas por Morena ante el INE y el TEPJF.

Llevarían el proceso a una elección de la selva en 2024.

LISTA ABULTADA

La atención está puesta en la alianza Va por México.

Al margen de las discusiones de las élites partidistas -la participación de la sociedad civil es escasa y la de la militancia nula-, cada aspirante se mueve por sus medios.

Los tres partidos tienen su lista:

La panista es nutrida: el diputado Santiago Creel, la senadora Llilly Téllez, los gobernadores Mauricio Vila (Yucatán), Mauricio Kuri (Querétaro) y Maru Campos (Chihuahua).

Los demás son de relleno, excepto **Xóchitl Gálvez**, de quien hablaremos más adelante
por su posición ambivalente de no militante y
candidata ciudadana.

Del priismo también hay varios:

Alejandro Moreno ha presentado estos nombres: Miguel Angel Riquelme, Alejandro Murat, Enrique de la Madrid, Claudia Ruiz Massieu, Ildefonso Guajardo, José Ángel Gurría y Beatriz Paredes.

Del perredismo sólo hay dos: el senador Miguel Mancera y el exgobernador michoacano Silvano Aureoles.

Ellos irían a las encuestas, a los debates regionales y nacionales, a giras promocionales por los estados y a una votación primaria si se consuma esa iniciativa.

ADÁN vs. XÓCHITL

Del partido de Estado hay poco para agregar.

La primera semana de campaña generó recelos porque se confirmó la compra de encuestadores para favorecer a determinada corcholata con la instrucción de devaluar a otras.

Golpes bajos muy severos.

Lo saben las corcholatas patrocinadoras de esos sondeos y también las firmas demoscópicas puestas a su servicio, tal y como lo hicieron en el Estado de México con Morena y Delfina Gómez.

Empero, a Palacio Nacional llegan datos ciertos y sólo es posible adelantar movimientos: la puntera Claudia Sheinbaum se ha estancado, Adán Augusto López sube con gran inercia, Marcelo Ebrard ha dejado de impactar y Ricardo Monreal no remonta.

Como se perfilan las tendencias al entrar ambos frentes en su fase de definición, los números darían para ver un tête-à-tête entre Adán Augusto López y Xóchitl Gálvez.

Pero aquí viene la condición:

Ella no es favorita de la cúpula panista y deberá imponerse, bien sea dentro del partido o a través de la sociedad civil.

Xóchitl debería descartar la Ciudad de México, pues una derrota la elimina como contendiente, mientras por la Presidencia tendría su segunda opción en 2030.

Pero allá ella.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.